Escuela secundaria 18

Política y ciudadanía

Profesor Nadal Gabriel

¿Qué es la política?



1_ Comparto con ustedes dos enlaces. Los invito a qué analicen la información brindada en ambas fuentes y resuelvan las siguientes consignas.

Diario La Nación

https://www.lanacion.com.ar/sociedad/juez-ordena-transfundir-a-un-bebe-hijo-de-testigos-de-jehova-nid1521963/

Youtube

https://youtu.be/HGilJAgR4t4

A ¿Quién tomó la decisión de realizar el procedimiento médico?

B_¿Por qué pudo tomar esa determinación?

C ¿Qué motivos predominan en la decisión?

D_¿Cuál es la postura de los padres?

E ¿ Qué podría ocurrir si la medida no fuese aceptada?

La política como resolución de conflictos

Desde el pensamiento griego clásico se ha planteado que el objetivo de la política es el bien común. ¿ De que se trata? El bien común puede ser entendido como un conjunto de condiciones generales que benefician a todos; como un sistema de relaciones sociales, redes institucionales y mecanismos socio económicos que

funcionan en beneficio de toda la población. En esta caracterización, el bien común funciona como punto de referencia de todas las discusiones políticas. Sin embargo, no es fácil establecer cual es el bien común en cada contexto especifico y frecuentemente se plantean posiciones discordantes que dicen buscarlo por vías opuestas o que lo conciben de maneras muy dispares.

En toda sociedad existen grupos sociales que tienen intereses divergentes. Cada uno de ellos quiere satisfacer sus necesidades y sus expectativas. Sin embargo, puede haber múltiples intereses que probablemente no sea posible responder al mismo tiempo, por lo cual se torna necesario establecer prioridades. En muchas ocasiones, también ocurre que los intereses de un sector son opuestos al de los otros sectores. En consecuencia se generan conflictos sociales.

Los conflictos son un elemento constitutivo de la realidad social y es impensable una sociedad sin ellos. En consecuencia, la actividad política trata de resolver del modo mas justo posible, a través de la confrontación de argumento, la evaluación de necesidades divergentes y la búsqueda de consensos.

El conflicto es una de las condiciones de lo político y, por ello, se articula con los acuerdos y las reglas. Si el conflicto instaura la diferencia entre un "nosotros" y un "los otros", el acuerdo vuelve a unir a través de la negociación y la integración de las diferencias a los oponentes en un nosotros. Por su parte, el pasaje a las reglas, a través de las leyes u otro tipo de normativas, permite instituir un orden común, obligatorio y duradero, dentro de cual la vida de los distintos miembros de ese nosotros puede desenvolverse de forma mas o menos segura y rutinaria.

2_ A partir de la lectura del texto, respondan las preguntas

A_ ¿Cuál es el objetivo de la política?

B_ ¿Qué es el bien común?

C_¿ Por qué no es fácil establecer cual es el bien común?

D_ ¿Por qué es impensable una sociedad sin conflictos? Justifica tu repuesta. Busca ejemplos